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9 МАЯ. 9 часов утра.
У главного корпуса ин
ститута множество сту
дентов и преподавателей. 
У них в руках транспа-

НЕМЕРКНУЩАЯ ПАМЯТЬ

ИЗОБРЕТЕНИЯ

В течение нескольких 
лет способ эффективно 
используется на кафедре 
ЛОР-болезией ТМИ.

Сотрудники кафедры 
радиотехники с.н.с. Ю. К.

Всего за I квартал 
1983 года в институте 
оформлено 111 заявок 
на изобретения.

В. ЗЫКОВ, 
начальник МПО.

АДРЕС ВНЕДРЕНИЯ:
Г Е О Л О Г И Я

17 докладов сдела
ли студенты ГРФ на 
научно - т е хническон 
конференции у своих 
коллег в Иркутском 
политехническом ин
ституте. Многие из них 
удостоены почетных 
грамот и дипломов, ре
комендованы к опуб
ликованию.

Повышению надеж
ности бурильных труб 
был посвящен доклад 
студента группы 2402 
В. Зяблицкого. Сту
дент группы 2492 
Н. Царев предложил 
конструкцию стенда 
для испытаний двой
ных колонковых сна
рядов.

Реальные темы, ин
тересующие геологов, 
поисковиков, подняли 
в студенческих рабо
тах И. Карташов, Н. 
Петрова и М. Бурми
строва, В. Акимов, М. 
Потапова, О. Скоп и 
другие.

В свободное время 
томичи вместе со сту
дентами из Москвы, 
Ленинграда, Тюмени, 
Читы, Свердловска 
участвовали в суббот
нике, посетили мине
ралогический музей 
института, который не 
имеет равных в Вос
точной Сибири.

В. КРЕЦ, 
доцент.

М Е Т А Л Л У Р Г А М  
НА З А М Е Т К У

С 20 по 23 апреля 
в Новокузнецке про
ходила первая Все
российская студенче
ская научно-техниче
ская конференция 
«Интенсификация тех
нологических процес
сов в металлургии и 
повышение качества 
готовой продукции». 
На эту конференцию 
съехались представи
тели 14 вузов респуб 
лики. В докладах рас
сматривались вопросы, 
посвященные совер
шенствованию метал 
лургического, литей
ного, прокатного и 
кузнечно - штамповоч

ного производства, по
вышения качества про
дукции путем совре
менных видов обработ
ки, улучшения эконо
мики и организации 
металлурги ч е с к о г о 
производства. От ка
федры порошковой ме 
таллургии и напылен
ных покрытий нашего 
института был пред
ставлен доклад «Изго
товление безвольфра- 
мовых твердых спла
вов с демпфирующей 
связкой методом про
питки».

Е. ПОСТИЛЬНЯК,
студентка гр. 4202.

В Томском политехни
ческом институте изо
бретательским творчест
вом занимаются во всех 
подразделениях. Многие 
изобретения, созданные 
на кафедрах, представ
ляют несомненный инте
рес для народного хозяй
ства, здравоохранения, 
социального развития.

На кафедре электро
привода под руководст
вом зав. кафедрой, до
цента А, Е. Алехина соз
дан электропривод. Это 
изобретение позволяет 
регулировать скорость 
вращения электродвигате
ля в широком диапазоне. 
Такое свойство обеспечи
вает возможность унифи
кации электропривода с 
учетом требований - как 
промышленного оборудо
вания, так и бытовой 
техники.

Признан изобретением 
способ определения
функционального состоя
ния звукопроводящей 
системы уха. Доценту 
ЭФФ Д. К. Авдеевой и 
доценту ТМИ Ю. И. Кра
сильникову выдано автор
ское свидетельство. Пред
ложенный учеными спо
соб с высокой точностью 
и чувствительностью по
зволяет определить пато
логию подвижности био
механической системы 
среднего уха и дать ре
комендации к хирургиче
ской операции.

Рыбин и аспирант В. П. 
Будейкин получили ав
торское свидетельство 
на «Стабилизатор пере
менного напряжения», 
который п р ед н а зн а ч е н  
для проверки и исследо
вания радиотехнической 
аппаратуры. Стабилиза
тор обладает повышен
ным быстродействием и 
широким диапазоном ра
бочих частот. Прибор 
в составе и з м е р и- 
тельного генератора, раз
работанного на кафедре, 
передан для опыт
но-конструкторской про
верки и последующего 
серийного производства.

С первых дней 1983 
года изобретатели многих 
подразделений активно 
работают над созданием 
охраноспособных техни
ческих решений. В I квар
тале сотрудниками ЭФФ 
подана 21 заявка на изо
бретение (1982 г. на 
этот период — 7 заявок), 
АЭМФ — 13 заявок
(1982 г. — 5), НИН ЭИ 
— 27 заявок (1982 г. — 
27).

Следует обратить вни
мание руководству неко
торых подразделений на 
низкую, активность в изо
бретательстве. Так, на 
ФТФ за 4 прошедших ме
сяца зарегистрирована 
только одна ^  заявка 
(1982 г. — 5). НИИ ВН 
за I квартал 1983 г. -— 3 
заявки (1982 г. — 10).

ПРОЛЕТАРИИ ВСЕХ СТРАН, СОЕДИНЯЙТЕСЬ!

ранты: «Слава великому 
советскому народу!»,
«Миру — мир!», «Вопло
тим в жизнь советскую 
программу мира!». У- па
мятника погибшим в боях 
за Родину политехникам 
застыли в строгом строю 
ветераны. Сверкают на 
солнце их ордена и меда
ли.

Колонны студентов
торжественным маршем 
проходят мимо памятни
ка. Впереди — знамена 
института.

Митинг, посвященный 
38-летию Победы над фа
шистской Германией, от
крывает секретарь парт
кома В. А. Кочегуров. 
Торжественно и мощно 
звучит Гимн Советского 
Союза. Слово предостав
ляется участнику Вели
кой Отечественной войны 
доценту ЭЭФ В. С. Ко
лесникову. Память воз
вращает ветерана к дале
ким годам его военной 
молодости. Валерий Сер
геевич вспоминает, как в 
феврале 1943 года он 
вместе с другими курсан
тами артиллерийского 
училища отправился на 
фронт. Многое пришлось 
ему пережить.

— Дорогой ценой до
сталась Победа, — гово
рит В. С. Колесников, — 
и вечная слава отдавшим 
за нее жизнь!

От имени 12-тысячной 
комсомольской организа
ции института к ветера
нам обращается секре

тарь комитета ВЛКСМ 
В. Подкатов. Он называ
ет имена тех, кто в пер
вые дни войны ушел за
щищать Родину от врага.
В их числе — В. Ф. Ку- 
цепаленко, А. Г. Баки
ров, А. И. Баженов...

400 студентов и со
трудников ушли на фронт 
в 41-м, всего же в Дей
ствующей армии воевало 
более 700 политехников.

Но и в военные годы 
институт продолжал ра
ботать. Он выпустил 
1800 специалистов, все 
они учились, сознавая, 
что каждая пятерка — 
это удар по врагу. Сек
ретарь комитета комсо
мола призывает студен
тов быть достойными 
славных дел старшего 
поколения, отлично
учиться.

Начальник военной ка
федры А. С. Деряев за
читал Приказ министра 
обороны СССР. Минутой 
молчания почтили участ
ники митинга память пав
ших бойцов. Опустили го
ловы ветераны, строгими 
и серьезными стали лица 
студентов.

Звучит торжественная 
мелодия. Участники ми
тинга возлагают букеты 
живых цветов к памятни
ку.

И вновь, чеканя шаг, 
мимо памятника идут 
колонны студентов. За 
ними шагают убеленные 
сединами, умудренные

жизненным опытом вете 
раны. Колонны политех 
ников соединяются с ко 
лоннами трудящихся на
шего города и направля
ются в Лагерный сад 
к Монументу бое
вой и трудовой славы то
мичей.
Одни вспоминают в этот 
день свою трудную воен
ную молодость, другие — 
проверяют себя на готов
ность к защите того, что 
было завоевано в День 
Победы в сорок пятом.

В. АНТОНОВА.
НА СНИМКАХ: сту

денты в почетном карау
ле у памятника погиб
шим политехникам; цве
ты — к подножию Мемо
риала боевой и трудовой 
славы томичей; ветераны 
войны на митинге в честь 
Дня Победы.

Фото М. Пасекова.

Семинарское заня- 
тие в группе 2421, по
священное истории 
Великой Отечествен
ной войны, проведено 
в комнате боевой сла
вы нашего института. 
Оно было необычным, 
по-особому торжест

венным. Поразило 
обилие экспонатов: ре

продуктор, немецкая 
карта, офицерская 
планшетка, солдатский 
котелок и многое дру
гое. Мы внимательно 
рассмотрели стенды, 
посвященные памяти 
погибших политехни
ков — студентов и 
преподавателей, от
крыли для себя новые

имена. Узнали и о 
большом вкладе том
ских ученых в общее 
дело борьбы с .немец
ко-фашистскими за
хватчиками.

Студенты прочитали 
доклады о Великой 
Отечественной войне: 
«Коммунистиче с к а  я. 
партия — вдохнови
тель и организатор по
беды», «Женщины в 
период Великой Оте
чественной войны», 
«Вклад ученых в побе
ду».

Я думаю, это хоро
шая традиция — про
водить семинарские 
занятия по истории 
КПСС в комнате бое
вой славы. Они помо
гают хорошо узнать 
историю не только на
шей страны, но и ин
ститута, его людей, 
приобщиться к этой 
истории и почувство
вать себя настоящим 
гражданином своей 
Родины.

О. КАБЫЛБЕКОВ,
комсорг гр. 2421.
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ВЫПОЛНЕНИЕ П ЛАНО В-ПОД
ЦЕНТРАЛЬНЫЙ Ко 

митет нашей партии и 
Советское правительство 
большое внимание уделя
ют развитию высшей 
школы. За пять послед
них лет принят ряд важ
ных документов, в числе 
которых Постановления 
ЦК КПСС и Совета Ми
нистров СССР «О даль
нейшем развитии выс
шей школы и повышении 
качества подготовки спе
циалистов», «О повыше
нии научно-исследова
тельских работ в высших 
учебных заведениях», По
становление ЦК КПСС «О 
дальнейшем улучшении 
идеологической, полити
ко-воспитательной рабо
ты», которые вооружили 
вузовские коллективы 
четкой программой дей
ствий для повышения ка
чества подготовки спе
циалистов, усиления 
мгрксистско - ленинского

образования.
В соответствии с эти

ми документами в нашем 
институте были разрабо
таны и утверждены кон
кретные планы меропри
ятий по повышению каче
ства обучения и совер
шенствованию коммуни
стического воспитания 
студентов.

5 мая состоялся пар
тийно-хозяйственный ак
тив института, на кото
ром был обсужден ход 
выполнения принятых 
планов.

Одним из важных по
казателей деятельности 
института является вы
полнение плана выпуска 
специалистов. В целом 
задание выполняется. Но 
в 1979 году не был вы
полнен план подготовки 
специалистов по заочной 
форме обучения, в 1982 
юду сорван план выпус
ка специалистов на днев

ных факультетах: отстаю
щими оказались ЭФФ 
(декан В. М. Лисицын), 
МСФ (декан В. Т. Гор
бенко), ХТФ (бывший 
декан И. П. Чащин), ТЭФ 
(декан А. В. Кузьмин). 
Ректорат института 21 
апреля рассмотрел состо
яние дипломного проек
тирования в текущем 
учебном году. К сожа
лению, вновь угроза сры
ва выполнения плана на
висла над ЭФФ.

За последние годы ка
федрами рассмотрено со
держание основных учеб
ных курсов, ведется ра
бота по совершенствова
нию лекционной формы 
преподавания семинар
ских, практических и ла
бораторных занятий, кур
сового и дипломного про
ектирования.

В соответствии с пла
нами повышается квали
фикация профессорско-

КОНТРОЛЬ
преподавательского соста
ва. Сейчас 55,5 процента 
преподавателей института 
имеют ученые степени и 
звания, три общенаучные 
кафедры возглавляются 
профессорами, докторами 
наук. Однако важный 
пункт — комплектование 
общенаучных кафедр ли
цами, имеющими базовое 
университетское образо- 
ние, выполняется не
удовлетворительно .

Центральное место в 
учебной работе занимают 
вопросы формирования у 
студенческой молодежи 
научного мировоззрения. 
Велика роль в решении 
этих задач преподавате
лей общественных наук. 
Сегодня можно сказать, 
что ректорат и партий
ный комитет в целом удо
влетворены деятельно
стью этих кафедр. По
стоянно повышается де
ловая квалификация пре

подавателей, в 1982 году 
утверждены в ученой 
степени доктора наук 
доценты В. А. Дмитриен
ко и Л. Н. Ульянов. Со
вершенствуется учебный 
процесс, получили боль
шое распространение се
минары с обсуждением 
студенческих докладов, 
рефератов, каждая ка 
федра разработала про
блемные лекции.

Вместе с тем следует 
отметить, что в работе 
этих кафедр имеются и 
недостатки. Остается 
низкой качественная ус
певаемость — 40 про
центов студентов учатся 
на «удовлетворительно», 
свои теоретические зна
ния они не всегда могут 
связать с процессами, 
проходящими в мире, в 
нашем городе и области.

Слабо помогают КОН 
специальным кафедрам 
улучшать мировоззренче
скую подготовку студен
тов, хотя кое-что уже сде
лано — разработана и 
опубликована программа 
мировоззренческой подго
товки студентов.

Большое значение 
имеет совершенствование 
воспитательной работы со 
студентами во внеучебное 
время. Оценивая поло 
жительно эту сторону 
деятельности коллектива, 
приходится отмечать, что 
остается невыполненным 
такое важное обязатель
ство, как создание музея 
С. М. Кирова.

Участники партхозак
тива обсудили и состоя
ние выполнения планов 
научно - и с с л едователь- 
ской работы.

По итогам обсуждения 
выполнения постановле
ний ЦК КПСС и Совета 
Министров СССР была 
принята резолюция, в ко
торой все сотрудники ин
ститута призываются по
вышать личную ответст
венность в решении за
дач, поставленных пар
тией и правительством 
перед высшей школой. 
Наша задача — выпол
нять план и совершенст
вовать качество подготов
ки специалистов.

В. КОЧЕГУРОВ,
секретарь парткома.

В ФИЛИАЛЕ УМЛ ■■ "...  ----------------------------- —

ВОСПИТАТЬ ГРАЖДАНИНА

Успешно овладевает профессией инженера-элек- 
трофизика Ирина Мельник, студентка группы 1100. 
Ирина учится на третьем курсе, позади уже пять 
сессий, и все сданы только на «отлично».

«НРАВСТВЕННАЯ от
ветственность ученого и 
проблемы профессиональ
ной этики» — так назы
валась теоретическая 
конференция на II курсе 
слушателей университета 
марксизма - ленинизма. 
«Теоретическая», пожа
луй, неполно выражает
ся суть, т. к. выступаю
щие говорили о задачах 
повседневной учебной, 
партийной и воспитатель
ной работы.

Слушатели М. М. Гек- 
ке и А. И. Чучалин по
святили свои выступле
ния нравственным аспек
там социальной роли на
уки, необходимости фор
мирования активной жиз
ненной позиции ученого, 
его социальной ответст
венности за применение 
научных результатов. По

оценке ведущего эту кон
ференцию старшего пре
подавателя Н. Д. Дани
линой, особый интерес у 
слушателей вызвали до
клады, Посвященные про
блемам профессиональ
ной этики.

Выступающие Г. А. 
Иванкин, Г. П. Басова, 
В. Т. Крец подвергли 
критике некоторые нега
тивные стороны в работе 
преподавателя — как 
личности, как воспитате
ля и высказали свои 
предложения по совер
шенствованию модели ву
зовского педагога, учено
го.

Резко, но справедливо 
прозвучали выступления 
о требованиях к препода
вателю. Если он не ка
сается нравственных ас
пектов научного познания

мира, не заботится о 
формировании высоких 
гражданских качеств, то 
такой преподаватель не 
созрел для выполнения, 
своей роли. Заинтересо
ванно обсуждался воп
рос: «Дисциплина и
нравственность, воспита
ние принципов коллекти
визма и товарищества».

Слушатели университе
та — в основном, кура
торы групп, поэтому об
суждалась роль куратора 
в нравственном воспита
нии студентов. Вот что 
предлагает по совершен
ствованию работы кура
торов в этом направлении 
Л. А. Саруев.

Во-первых, считать, 
что большинство курато
ров нуждаются в методи
ческой помощи по орга
низации нравственного

воспитания в группах.
Во-вторых, провести 

практическую конферен
цию кураторов по обмену 
опытом.

В-третьих, поддержать 
мысль о том, чтобы пере
дать некоторые функции 
куратора студентам стар
ших курсов. В условиях 
ТПИ необходимо привле
кать студентов старших 
курсов с хорошими орга
низаторскими способно
стями, пользующихся ав
торитетом, к работе в ка
честве помощников кура
торов и защитывать ее 
как ОПП.

Конечно, это не снижа
ет роли куратора. Про
блемы, которые подни
мают слушатели универ
ситета, актуальны, важ
ны, и чем последователь
нее будут они решаться, 
тем полнее мы выполним 
нашу основную задачу 
— дать стране качествен
ных специалистов.

Г. ЯЛОВСКАЯ, 
директор филиала УМЛ.

ПЕРЕДАЧА
ЧЕТВЕРГ, 12 МАЯ
1. Обзор газеты «За 

кадры».
2. События недели.
Благоустройству го

рода — нашу заботу.
Анализируем сооб

щение ВЦ.
Итоги месячной ат

тестации.

РАДИО -  ТПИ
«Немеркнущая -сла

ва». Репортаж с ми
тинга, посвященного 
Дню Победы.

3. «Год Маркса». 
Учебно - вспомогатель
ная передача. У мик
рофона преподаватель 
кафедры немецкого 
языка Л. С. Ратнер,

В ТОМСКОЙ обла
сти стало традици
ей ежемесячно 

проводить единые для 
всех трудовых коллекти
вов политдни. Едиными 
они являются и по тема
тической направленности, 
и по времени проведения 
— второй четверг каждо
го месяца. Докладчиками 
выступают руководители 
предприятий, учрежде
ний, советских и партий
ных органов. Такая фор
ма массово-политической 
работы становится одной 
из основных и в ТПИ.

Условия высшего
учебного заведения, име
ющего весьма сложную 
структуру, придают опре
деленные специфические 
особенности методам и 
формам проведения по- 
литдней.

Первые политдни про
водились в центрах об
щественно - политической 
работы общежитий ин
ститута. Была организо
вана специальная группа 
докладчиков, включав
шая членов ректората и 
парткома. Позднее по
литдни стали проводить
ся в НИИ, НТВ, АХУ и 
других подразделениях. 
Одновременно пополни
лась группа докладчиков 
за счет директоров НИИ 
и их заместителей, сек
ретарей партийных бюро, 
деканов, руководителей

ЕДИНЫЙ ПОЛИТДЕНЬ: ПРОБЛЕМЫ, ВОПРОСЫ, ОТВЕТЫ

СИЛОЙ СЛОВА И ПРИМЕРА
Сегодня мы представляем нашему читате

лю новую рубрику. Ее появление вызвано 
самой жизнью: растет и усиливается роль по- 
литдней в институте. Об этом рассказывает 
статья члена партийного комитета института 
В. И. Гончарова. Редакция будет знакомить с 
темами политдней, рассказывать о том, как

проходят политдни в коллективах.
Особое внимание придается вопросам 

участников политдня и ответам компетентных 
лиц. Наиболее важные вопросы и ответы, ко
торые могут заинтересовать многих членов 
коллектива института, тоже будут публико
ваться в газете.

других подразделений.
Дальнейшее совершен

ствование этой формы 
массово-политической ра
боты партийный комитет 
вел. по двум направлени
ям. Во-первых, нужно бы 
ло создать условия, при 
которых в подобных 
встречах с коллективом 
имели бы возможность 
принимать участие прак
тически все студенты и 
сотрудники института. 
Во-вторых, следовало 
отойти от традиционной 
формы лекционной про
паганды, в максимальной 
степени ориентируясь на 
создание обстановки не
принужденной, свободной 
беседы. Последнее пред
ставляется особенно важ
ным. И не только пото
му, что при этом активи
зируется внимание и 
восприятие слушателей. 
Главное — создается об
становка откровенного об
мена мнениями, т. е. воз

никает та самая «обрат
ная связь», которая по
зволяет руководителям 
изучать и учитывать в 
своей работе пожелания, 
мнения и предложения 
членов коллектива. Учи
тывая все это, партком 
рекомендовал партийным 
бюро проводить единые 
политдни на уровне срав
нительно небольших под
разделений — на кафед
рах, в лабораториях и от
делах; в учебных группах. 
Это позволило практиче
ски снять своеобразный 
психологический барьер, 
который возникает при 
большой аудитории, обес
печить создание обстанов
ки доверительного разго
вора — ведь не каждый 
в силу особенностей ха
рактера захочет задать 
вопрос или высказать свое 
мнение в присутствии, на
пример, ста или двухсот 
человек.

Улучшение качествен

ной стороны дела всегда 
требует приложения боль
ших усилий. В данном 
случае дополнительные 
усилия потребовались со 
стороны партийных бюро 
факультетов. Прежде все
го появилась необходи
мость создать при пар
тийных бюро свои группы 
докладчиков. В них во
шли члены партбюро, де
каны и их заместители, 
заведующие кафедрами, 
руководители отделов и 
лабораторий, партгрупор
ги. Понятно, что выступ
ление, точнее, встреча де
кана или заведующего ка
федрой со студентами 
группы, вопросы и ответы 
во время этой встречи де
лают политико-воспитель- 
ную работу конкретной, 
содержательной и целена
правленной.

Развитию и совершен
ствованию всего комплек
са вопросов организации

политдней партийный ко
митет уделяет постоянное 
внимание. В феврале это
го года был заслушан от
чет секретаря партбюро 
ЭФФ О. В. Соколова. От
мечены серьезные недо
статки в практике прове
дения единых политдней 
в подразделениях факуль
тета. В марте члены 
парткома были информи
рованы об итогах послед
него посещения. С крат
ким отчетом выступил 
секретарь партбюро
АЭМф В. Б. Терехин. 
Здесь политдень прошел 
на недостаточном уровне. 
Партийный комитет при
нял к сведению его само
критичное выступление и 
намеченные меры по уст
ранению недостатков.

Оперативное руководст
во организационной сторо
ной подготовки и проведе
ния единых политдней 
осуществляется рабочей 
группой парткома, воз

главляемой инструктором 
М. М. Никитиным. Подоб
ные группы создаются на 
факультетах и в НИИ. В 
функции группы входит 
подготовка методических 
разработок по темам по
литдней на основе мате
риалов института, органи-. 
зацня инструктивных со
вещаний докладчиков, 
контроль за проведением 
бесед, сбор предложений 
и замечаний, высказанных 
участниками политдней. 
Последнее нужно уточ
нить. Замечания и предло
жения не просто фиксиру
ются, они направляются в 
соответствующие службы 
института для их реализа
ции, устранения недо
статков. В ряде случаев, 
если вопрос выходит за 
рамки компетенции ин
ститута, передается в вы
шестоящие органы.

В заключение хочется 
подчеркнуть, что приня
тые за последние месяцы 
меры позволили сформи
ровать эффективную сис
тему организации единых 
политдней, улучшить всю 
политико-воспитательную 
работу в институте. Ис
пользовать эту систему в 
полной мере, развивать и 
совершенствовать ее — 
важнейшая задача обще
ственных организаций, 
администрации института 
и его подразделений.

В. ГОНЧАРОВ, 
член парткома.
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В нашем институте, как 
и везде, идет обсуждение 
проекта Закона о трудо
вых коллективах и повы
шении их роли в управле
нии предприятиями, уч
реждениями и организа
циями.

Отдел НИИ высоких 
напряжений, руководимый 
старшим научным сотруд
ником В. И. Курцом — 1 

один из передовых в со
циалистическом соревно
вании. Здесь конструиру
ется оборудование для 
электроимпульсного раз
рушения различных твер
дых материалов. В ны
нешнем году испытаны и 
сданы заказчикам два 
устройства, которые по
зволяют выделять зерна 
полезных компонентов из 
горных пород. На очере
ди создание нового обо
рудования.

В отделе состоялось 
собрание, посвященное об
суждению проекта Закона. 
Открывая его, В. И. Ку- 
рец сказал:

— Трудовой коллектив 
— это не только произ
водственная единица. 
Трудно переоценить его 
роль в воспитании трудя
щихся. Поэтому расши
рение прав трудовых кол
лективов как в производ
ственной, так и в соци
альной сфере, является 
своевременной мерой, 
призванной привлечь 
каждого члена коллекти
ва к руководству произ
водством, развить актив
ность трудящихся. Осо
бый интерес, на мой 
взгляд, вызывает положе
ние о трудовой дисципли
не. Коллектив сам дол
жен решать вопросы ее 
укрепления, вопросы по
ощрения или наказания 
сотрудников.

Эту мысль поддержал

изводстве пока еще не 
заинтересованы в наших 
разработках. Поэтому 
часто приходится тратить 
огромные усилия, чтобы 
их внедрить. Думаю, что 
введение нового Закона 
поможет нам. Для сокра
щения сроков внедрения 
достижений науки в на
родное хозяйство ответ
ственность за внедрение 
в одинаковой мере дол
жны нести как научные, 
так и производственные 
коллективы, одинаково 
поощряться за получе
ние экономического эф
фекта.

Участники собрания 
говорили о том, что про
ект нового Закона — эго 
свидетельство углубления 
демократии в нашем об
ществе, уважения к чело
веку труда, к его мне
нию. Обсуждение выли
лось в деловой заинтере
сованный разговор.

А. КУЗНЕЦОВА.
НА СНИМКАХ: идет

обсуждение проекта За
кона; выступает Э. Н. 
Таракановский.

Фото М. Пасексва.

ОБСУЖДАЕМ ПРОЕКТ ЗАКОНА ' " =  ~

ДОЛГ К ПРАВО КОЛЛЕКТИВА
старший лаборант, про
форг отдела А. В. Аб- 
рамцов. Он подчеркнул, 
что статья 9-я проекта 
обращает внимание на 
полномочия коллективов 
в обеспечении трудовой 
дисциплины. Он предло
жил внести в проект по
ложение, согласно кото
рому отпуск прогуль
щиков сокращался бы на 
число допущенных про
гулов.

— Думаю, — сказал 
он, — что коллективы 
не должны допускать 
увольнение нарушителей 
по собственному жела
нию. Мое предложение 
— шире применять к 
прогульщикам и бракоде
лам меры общественного 
воздействия.

Разговор продолжила 
старший научный сотруд
ник Г. Л. Лобанова:

— Меня заинтересова
ла статья 11-я о полномо
чиях трудовых коллекти
вов в области организа
ции, нормирования и оп
латы труда. Если на за
воде есть конкретный 
жесткий план, то наш 
труд нормируется более 
свободно. Поэтому осо
бенно возрастает роль 
коллектива в определе
нии нормы труда, внед
рении прогрессивных 
форм его организации, 
ответственность каждого 
за выполнение научно- 
исследовательских работ.

Младший научный со
трудник В. И. Иванов 
коснулся статьи 16-й о 
полномочиях трудовых 
коллективов в органира-

ции работы по коммуни
стическому воспитанию 
трудящихся:

— У нас в НИИ регу
лярно проводятся полити
ческие информации, по- 
литсеминары, но, к со
жалению, некоторые со
трудники игнорируют их. 
К ним надо применять 
меры общественного воз
действия. И в этом дол
жен сказать свое слово 
коллектив. Важно, что 
много внимания в проек
те уделено влиянию кол
лектива не только на 
сферу труда, но и на то, 
как ведет себя человек 
в быту, как соблюдает 
правила социалистическо
го общежития.

Старший научный со
трудник В. С. Шишкин 
подчеркнул, что, соглас
но пункту I этой статьи, 
коллектив может рассмат
ривать и одобрять планы 
социально-культурных ме
роприятий и жилищного 
строительства, а также 
участвовать в решении 
вопросов, связанных с 
учетом людей, которые 
нуждаются в улучшении 
жилищных условий.

— Интересен также 
пункт 3-й, — сказал он, 
— где 
трудовой коллектив при
нимает решение о строи
тельстве жилья и дет
ских дошкольных учреж
дений за счет средств 
фонда социально-куль
турных мероприятий. 
Раньше такие вопросы 
решала администрация, 
сейчас же в этом должен 
принимать деятельное

участие весь коллектив. 
А пункт 5-й нацеливает 
трудовые коллективы на 
обсуждение состояния 
коммунального, бытового, 
медицинского обслужива
ния, торговли и общест
венного питания. Но, по- 
моему, надо не только и 
не столько обсуждать, 
но и принимать реши
тельные меры по улучше
нию дела.

Горячим и заинтересо
ванным было также вы
ступление заведующего
лабораторией Э. Н. Тара- 
кановского:

— Проект Закона рас
ширяет полномочия тру
довых коллективов в об
ласти внедрения в про
изводство достижений
науки и техники, разви
тия творческой инициа
тивы работников. Он в 
законодательном порядке

закрепляет меры по уско
рению научно-техническо
го прогресса, внедрению 
в производство научных 
достижений. Сейчас про
исходит большой разрыв 
во времени между науч
ными разработками и 
внедрением их в произ
водство. И действитель
но, когда мы сталкиваем
ся с вопросами внедре
ния наших разработок, 
то возникает много труд
ностей. Эти трудности 
связаны не только с ре
шением технических воп
росов, таких, как получе
ние комплектующих изде
лий, материалов, изго
товление нестандартных 
узлов, но это и выделе
ние площадей, назначе
ние ответственных за вне
дрение на предприятиях, 
подбор кадров для рабо
ты на наших установках. 
И мы видим, что на про

В Е Л И К А Я  • 
ОТЕЧЕСТВЕННАЯ

ОБЗОР ОБЩЕСТВЕННО ПОЛИТИЧЕСКОЙ 
ЛИТЕРАТУРЫ, ПОСТУПИВШЕЙ В НТВ
Много книг написано 

о войне, но интерес к 
ней не ослабевает. Люди 
вновь и вновь обращают
ся к историческим собы
тиям того времени, к ге
роическому прошлому 
своей страны, глубже по
нимают истоки и корни 
современной политики 
Коммунистической пар
тии, направленной на ут
верждение мира и готов
ность отстаивать его все
ми силами и средствами.

Издательство «Плане
та» при участии Москов
ской секции Советского 
комитета ветеранов вой
ны в 1982 году подгото
вило и выпустило фото
альбом «Великая Отече
ственная». Авторы тек
ста: В. И. Чуйков, дваж
ды Герой Советского Со
юза, Маршал Советского 
Союза и Б. С. Рябов, ге
нерал-лейтенант. Кроме 
документальных фотогра
фий и кинокадров в фото • 
альбоме использованы и 
трофейные фотографии.

Среди новых книг о 
войне вышедшая в серии 
«Мемуары» книга:

Лавренков В. Д. Без 
войны — Киев. Полит
издат Украины, 1982 г.

Эта книга о судьбах 
летчиков, которые про
шли закалку в пламени 
войны и остались в ар
мейском строю на страже 
мира и счастья советско
го народа, добытых в

жестоких боях с немецко- 
фашистскими захватчи
ками. Эта книга о ста
новлении реактивной 
авиации, о подготовке 
кадров для нее в после
военный период. Ее ав
тор, дважды Герой Со- 
ветскогэ Союза генерал- 
полковник авиации В. 
Лавренков продолжает 
рассказ о своей необыч
ной жизни, начатой в ра
нее изданных книгах: 
«Возвращение в небо» 
(М., Воениздат, 1974) и 
«Сокол-1» (М., изд-во 
ДОСААФ СССР, 1976).

Сажин П. Севастополь 
ская хроника. — М , 
1982 г.

В послесловии к книге 
Георгий Ланидзе пишет: 
«Книга П. Сажина словно 
вновь листает страницы 
боевой славы советского 
народа, приобщает нас К 
героическим будням ми
нувшей войны. Читаешь 
«Севастопольскую хрони
ку» с душевным волне
нием. Автор нигде не 
прибегает к красивым, 
бьющим в глаза сравне
ниям и эпитетам. Он раз
матывает нить повество
вания неторопливо, отби
рает из громадного по 
своему объему и истори
ческому значению мате
риала самое нужное, точ
ное, необходимое...».

С. ГРИГОРЬЕВА, 
ст, библиотекарь.

А л е к с а н д р а  по-
стольская стала 
комсоргом и полу

чила возможность испы
тать боевые, организа
торские и пропагандист
ские способности в рабо
те с людьми, стоящими 
на переднем крае борьбы 
с немецко-фашистскими 
захватчиками. С этого 
момента она стала жить 
одной жизнью с молоды
ми солдатами, занима
лась работой с комсо
мольцами, . поднимала их 
боевой дух и военное 
мастерство. Шура пони
мала, что ей придется 
личным примером укреп
лять мужество, отвагу 
бойцов, уметь применять 
тактику ведения боя, она 
передавала знания ком
сомольцам и молодым 
воинам. В ее беседах с 
солдатами проявлялось 
умение говорить конкрет
но, на живых примерах 
и от души.

В первый же день сво
ей новой работы она по
бывала в ротах. После 
наступательных боев, 
проведенных в марте — 
апреле, в батальоне оста
лось 17 комсомольцев из 
60.

— Да-а, не густо у нас 
с комсомольской про
слойкой, — со вздохом 
констатировала Шура. Но 
не отчаивалась. Она 
учла количество солдат 
комсомольского возраста, 
твердо поставила перед 
собой задачу: с помощью 
партийного и комсомоль
ского актива рот, путем 
индивидуальной работы с

« С Л О В О М  м о ж н о  п о л к и
ЗА С О В О Й

ВОСПОМИНАНИЯ В. И. ФИЛЬКИНА 
ОБ АЛЕКСАНДРЕ ПОСТОЛЬСКОИ 

(Начало см.
мрлодыми солдатами, 
увеличить численность 
комсомольских рядов, ук
репить ротные комсо
мольские организации.

Однажды перед боем 
Шура встретилась с од
ним молодым солдатом, 
стоявшим на боевом пос
ту.

— Как ваша фамилия?
— поинтересовалась она.

Он ехидно улыбнулся:
— Это вам обязатель

но надо знать?
— Да, обязательно,

— ответила комюорг.
— Ну, Михайлов, — 

нехотя пробасил он.
—• А почему вы без 

каски, где она?
— В блиндаже.
— Видите вон тот кус

тик на переднем крае 
обороны противника? — 
показала ему рукой Шу
ра.

Он пригляделся и от
ветил:

— Вижу.
— Прицельтесь ц  дай

те в него очередь.
Он пустил в сторону 

указанного кустика ко
роткую очередь.

— Дайте еще одну.
Боец нажал на спус

ковой крючок, но полу
чился одиночный выст-

в № 33 за 4 мая с. г.).
рел. Снова нажал на 
спусковой крючок — вы
стрела не последовало. 
Через минуту с той сто
роны раздалась автомат
ная очередь. Пули вон
зались в бруствер тран
шеи.

Шура спросила:
— Ну как, нужна 

здесь каска?
— Нужна, —- твердо 

ответил он.
— А почему у вас 

автомат перестал стре
лять?

Михайлов молчал.
— Оттяните затвор и 

взгляните, что в патрон
нике?

Там была сплошная 
грязь. Шура надела ему 
свою каску и автомат и 
попросила дать из него 
длинную очередь по тому 
же кустику. Боец при
поднялся и стал стре
лять.

Через несколько се
кунд последовал ответ
ный огонь.

— Ну, что скажешь на 
это, товарищ Михайлов?

— Больше этого с мо
ей стороны не повторит
ся, — ответил он.

Другой пример. При
шла комсорг к солдатам 
взвода ПТР. Смотрит,

сидит солдат и • чем-т* 
грустит.

— Что случилось, Сау- 
тиев?

— Получил письме 
от сестры. Она сообщает, 
что под Харьковом в боях 
с фашистами погиб етец.

Шура с^ла возле неге. 
Минут двадцать с йим 
'разговаривала. Он не
много успокоился, посо
ветовала, как написать 
письмо матери.

Комсорг обходила все 
подразделения батальона, 
почти со всеми комсо
мольцами беседовала, су
мела им дать конкретные 
поручения. Молодые
солдаты чувствовали ря
дом с собой локоть стар
шего товарища по ком
сомольской работе да 
еще симпатичной девуш
ки, какой была Шура По- 
стольская. Уже через две 
недели работы комсо
мольская организация 
батальона увеличила 
свои ряды за счет приема 
новых членов в три раза, 
и двадцать комсомольцев 
влились в батальон с но
вым пополнением солдат. 
К июлю 1943 года в ба
тальоне было уже более 
70, а к августу — 120 
комсомольцев.

(Окончание следует).
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ОБЩЕСТВЕННЫЙ 
РЕДАКТОР 

В. П. БОРОДИН

I НА ПРИЗ ГЕРОЯ

123—24 апреля в сто 
лице солнечной Киргизии 
г. Фрунзе проходили тра
диционные Всесоюзные

I соревнования легкоатле
тов на приз героя граж
данской войны Я. Логвн- 
•ненко.

Отлично выступил ь 
I этих соревнованиях ин- 
[ женер НИИ ЭИ Иван 

Гридасов, завоевавший 
|серебряную медаль на

I дистанции 100 метров 
Результат победителя 
10,6 сек.

С. НЕСЫНОВ.

ВПЕРЕДИ— ЗОНАЛЬНЫ Е
В Томске прошло пер-

|венетво области по пуле
вой стрельбе, в которой 
участвовали сильнейшие 
спортивные общества. За 

| сборную команду вузов 
города выступала сту
дентка нашего института 
С. Студенникова, гр. 
6513, которая в упраж-

I нении МВ-9 (60 выстре
лов лежа) заняла III мес
то.

На первенстве Киров-

|ского района по пулевой 
стрельбе команда ТПИ в 
составе: доцента ГРФ

Г. Г. Номаконовой, до-

I цента АВТФ А. Н. Ма- 
лышенко, с л у ш а т е л я  
подготовительного отде
ления А. Воронина и ав
тора этих строк, заня-

|ла первое место среди 15 
команд.

А. ДУЮНОВ, 
член совета спортив
но-технического клу
ба имени В. И. Ва

сильева.

О РЯД ЛИ можно
^  вспомнить более 

благоприятную зиму для 
проведения соревнований, 
чем нынче. Мы это учли 
при составлении плана 
массовых лыжных меро
приятий. Администрация 
института выделила необ
ходимые денежные сред
ства, а областной ' совет 
ДСО «Буревестник» со
гласился на предостав
ление в аренду лыжной 
базы на Южной.

Программой преду
сматривалось кроме уже 
традиционных праздников 
лыжни на каждом фа
культете провести 2 —3 
массовых выхода. Но об
стоятельства с обеспече 
нием лыжным инвента
рем в этом сезоне сло
жились настолько неудо
влетворительно, что с се
редины декабря факуль
тетские мероприятия при
шлось сократить, а фи
нальные соревнования ин
ститута в марте заканчи
вать на лыжном инвента
ре университета.

К чести физкультурно
го актива на факульте
тах своевременно были 
приняты меры по орга
низации многочисленных 
соревнований по футболу, 
в которых приняло учас
тие более 4 тысяч чело
век.

Чтобы исключить в ка
кой-то мере подобную

ЗИМА В КРУГУ ПРОБЛЕМ
ситуацию в следующем 

году, ведутся перегово
ры с Тогурской лыжной 
фабрикой на поставку ин
ституту 1 000 пар лыж и 
400 кубометров пило
материала для строяще
гося спортивного ком
плекса.

Однако и это решение 
не более, как полумера. 
Министерский норматив 
по обеспечению лыжным 
инвентарем составляет 
пару лыж на 5 человек. 
Мощности же наших 
лыжных баз в периоды 
наилучшего их обеспече
ния составляют одну пару 
лыж не менее, чем на 10 
студентов.

Вывод здесь напраши
вается однозначный. Как 
минимум, нужна еще 
лыжная база, подобная 
той, что на Вершинина, 
39. Этой базой мог бы 
стать подвал общежития 
Вершинина, 37, где после 
закрытия хозяйственного 
магазина эксплуатация 
помещений, думается, 
идет не самым лучшим 
образом.

Недостаток лыжного 
инвентаря, несомненно, 
можно считать пробле
мой номер один, посколь
ку не только сокращает
ся массовость, но и соз

даются трудности в вы
полнении планов -подго
товки физкультурников 
массовых разрядов и 
спортсменов высокой ква
лификации.

Хотя в нынешнем зим
нем сезоне политехники 
и выиграли с большим 
преимуществом смотр 
облсовета «Буревестник», 
мы немногим превосхо
дим другие вувы по к', 
личесгву занимающ1 хся 
зимними видами сиэрг-.. 
Проблема массовости 
важна ие только со сто
роны здоровой и рацио
нальной организации 
свободного времени, но 
и с той точки зрения, 
когда массовость являет
ся основачшм бэлыной 
пирамиды, на в -ршнне 
которой — мастерство.

В 1983 календарном 
году по зимним видам 
спорта 6 человек выпол
нили норматив кандидата 
в мастера спорта СССР 
и 61 человек — первый 
спортивный разряд. Но 
эти успехи, прежде всего, 
результат высокой тре
нерской квалификации и 
преданности своему про
фессиональному ' делу 
старших преподавателей 
КФВ, мастеров спорта 
А. К. Чибиркова, А. Л.

Собанина, В. И. Арля- 
пова.

В работе по высшему 
мастерству есть и другие 
нерешенные вопросы. 
Это касается стрелковой 
подготовки биатлонистов 
и многоборцев, где, преж
де,- чем провести трени
ровки или соревнования, 
нужно пройти по длинной 
цепочке административ
ных согласований.

Нет надежного обеспе
чения снегоходами «Бу
ран» для подготовки 
лыжных трасс. Причем, 
они нужны не только для 
групп спортивного со
вершенствования, но и 
для академических заня
тий. Использование их 
многократно повышает 
эффективность трениро
вочного процесса и зна
чительно снижает коли
чество сломанных лыж. 
Вместо 3—4 снегоходов 
сейчас на ходу один, но 
и для него нет места хра
нения.

Извечна проблема для 
политехников — как до
браться в дни соревнова
ний к месту старта. 
Мягко говоря, неловко 
перед спортсменами, ког
да женщины после мара
фонских гонок на 20 км, 

а мужчины на 50 км,

выигравшие обе дистан
ции, возвращаются до
мой «на перекладных». 
Нельзя сказать, чтобы и I 
этот вопрос никем не I 
рассматривался. Лет пять I 
назад даже был издан I 
приказ по институту о I 
закреплении автобуса в 
субботние и воскресные 
дни за кафедрой физвос- I 
питания. Но, казалось бы, | 
решенный вопрос тут же 
оброс другими — где 
взять бензин, кто будет 
оплачивать работу шофе
ра и т. д. Теперь поли- I 
техники, если и ездят 
на автобусе, то только с 
другими вузами. I

Каждый из затронутых | 
вопросов для нас важен, 
но вместе взятые, они ] 
составляют серьезную | 
проблему, без решения! 
которой трудно рассчи
тывать на выполнение 
задач, поставленных в I 
сентябрьском Постановле- , 
нии ЦК КПСС и Совета 
Министров СССР ог 
1981 года, «О мерах по ! 
дальнейшему подъему 
массовости физической 
культуры и спорта», в 
том числе —• чтобы заня
тия физическими упраж
нениями, спортом и ту
ризмом стали повседнев
ной потребностью совет
ского человека, особенно 
молодежи.

Б. ПЛОТНИКОВ, 
председатель спор

тивного клуба.

1

22 апреля в спорг- 
зале университета 
проходил чемпионат 
ДСО «Буревестник» 
по тяжелой атлетике. 
Победителями стали 
штангисты ТПИ.

НА СНИМКЕ: мас
тер спорта А. Шути- 
ков, занявший на со
ревнованиях II место.

Фото М. Пасекова.

На ФТФ состоялся 
розыгрыш Кубка фа
культета по футболу.

В этом традицион
ном для нашего фа
культета соревновании 
участвовало 38 учеб
ных групп, 378 чело
век. Турнир был инте
ресен тем, что прохо
дил по олимпийской 
системе: проигравшая
команда выбывала из 
розыгрыша. Борьба 
была острой.

В оригинальном по
единке встретились 
команды групп 0580 
и 0401. Победу со 
счетом 5:1 одержала

Л Ю Б Я Т  
С П О РТ  

Н А Ф Т Ф
команда группы 0580.

В организации и 
проведении этих со
ревнований принял ак
тивное участие член 
спортсовета студент 
гр. 0191 А. Михай
ленко.

На факультете про
шел товарищеский 
матч по шахматам. 
Сборная команда ФТФ

играла с юношеской 
сборной города Стре- 
жевого, двукратным 
чемпионом области. 
Игра была нелегкой, 
стрежевчане оказыва
ли достойное сопро
тивление, но победа 
досталась политехни
кам.

Повторный товари
щеский матч должен 
состояться по возвра
щении юношеской 
сборной команды
Стрежевого со Всерос
сийских соревнований.

В. СОЛДАТОВ, 
председатель спор

тивного совета ФТФ.

(ЕСЕНИНЕ СТАРТЫ ВЕЛОСИПЕДИСТОВ

I
В этом году весна на

тянулась, но спортивный 
календарь < сть кален
дарь, согласно которому 
в апреле велосипедисты 
нашего института приня
ли участие в многоднев
ной гонке на Кубо; Гос
совета ДСО «Буревест
ник» в г. Орджоникидзе. 
Мы второй раз участвуем 
в таких соревнованиях. 
Результаты прошлогодне
го выступления — 10-е 
место из 17-ти.

Ранние старты для 
нас — это в первую оче-

я г и  1

I
 месте 

Ра 
нас -

редь проблема специаль
ной велосипедной подго
товки. Ее частично уда
лось решить в этом го
ду, благодаря 10-дневно- 
му учебно-тренировочно
му сбору на месте сорев
нований. В ходе соревно
ваний команда заняла 
5-е место в гонке с раз
дельного старта и, что 
особенно стоит отметить, 
5-е место в командной 
гонке на 75 км, в кото
рой участвовали студент 
МСФ В. Гуля, инженеры 
Ю. Петренко, К., Гераси

мович и школьник А. 
Медведевский. Удалось 
обойти 12 команд, в том 
числе из Омска и Тулы 
— признанных велоцент
ров страны.

Таким образом, пер
вое в этом году высту
пление велосипедистов 
можно считать успеш
ным. Сейчас команда го
товится к новым стартам: 
серии гонок в Томске, 
выступлению за сборную 
команду области на чем
пионате России, много
дневной гонке Сибири,

чемпионату РСФСР сре
ди студентов. Следует от
метить, что сборная 
команда области почти 
вся состоит из членов 
секции политехников 
Это наше достижение, но 
и большая ответствен
ность — представлять 
томский велоспорт на 
республиканских соревно
ваниях. Поэтому велоси
педисты ТПИ, невзирая 
на холодную весну, про
должают ежедневные тре
нировки на шоссе.

Ю. ЕГОРОВ, 
с.н.с. кафедры тех
нологии металлов, 

тренер сборной 
команды.

Слово за молодыми
ЗАКОНЧИЛСЯ зим

ний сезон у ориенти- 
ровщиков.

Как всегда, он был 
насыщен соревновани
ями различного ранга, 
начиная от первенства 
института, в зачет 
спартакиады до всесо
юзных.

В декабре чемпио
ном института стал 
Альмир Сафин — ин
женер ГРФ, призера
ми — Андрей Бело
усов и Владимир Ер
маков — студенты 
АЭМФ. У женщин 
первой на финише бы
ла Наталья Медведе
ва, второе и третье 
места у Елены Кузь
менко — инженера 
ХТФ и Ирины Во
робьевой — студент
ки ЭФФ. Многие со
хранили спортивную 
форму в течение боль
шого зимнего сезона.

В марте на соревно
ваниях кубка Томской 
области мастер спорта 
студент АЭМФ Анд
рей Белоусов стал 
чемпионом области. 
Чемпионкой области 
среди женщин стала 
мастер спорта Наталья 
Медведева.

Сейчас ведется уси
ленная подготовка к 
летнему сезону. В 
этом году в команде 
произойдет смена по
колений. Заканчивают 
институт такие веду
щие спортсмены, как 
Андрей Белоусов, 
Владимир Ермаков,

Сергей Чурилов, Сер
гей Панчуков, Ирина 
Воробьева. Теперь 
слово за молодыми, 
они должны поддер
жать те хорошие . тра
диции, которые сложи
лись за многие годы 
работы секции спор
тивного ориентирова
ния.

Уже сейчас сборная 
института выехала на 
многодневные сорев
нования в г. Мину
синск, где соберутся 
все сильнейшие ориен- 
тировщики Сибири.

А 14 мая — первые 
старты в Томске. 28 
мая — первенство обл
совета ДСО «Буре
вестник» — основной 
старт для многих 
спортсменов.

А те, кто попадет 
по результатам сорев
нований в сборную 
команду облсовета 
ДСО «Буревестник» и 
Томской области, бу
дут - защищать честь 
области на выездных 
соревнованиях. На
пример, студент ТЭФ: 
Сергей Карпов уже 
13—14 мая будет вы
ступать на соревнова
ниях ЦС ДСО «Буре
вестник».

Сезон будет насы
щен соревнованиями, I 
и хочется пожелать > 
всем, от новичка до 
мастера, успешных 
стартов в летнем се-1 
зоне.

А. СОБАНИН,
тренер команды.

I
I
I
!

Внимание:  к р о с с
15 мая в районе 

студгородка на площа
ди Южной состоится 
традиционный легко
атлетический кросс 
памяти Шуры По- 
стольской. В кроссе 
приглашаются принять

участие все студенты 
и сотрудники институ
та.

Начало кросса в 10 
часов утра.
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